

**Zeitschrift:** Archives héraldiques suisses = Schweizerisches Archiv für Heraldik = Archivio araldico Svizzero

**Herausgeber:** Schweizerische Heraldische Gesellschaft

**Band:** 22 (1908)

**Heft:** 1-2

**Nachruf:** Nécrologie

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 03.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Le défunt était encore propriétaire d'une aile du magnifique hôtel particulier de la famille d'Alt situé sur la place de l'Hôtel-de-Ville et dont le *Fribourg artistique* (Fascicule n° 2, 1908) a donné récemment l'ancienne et pittoresque disposition qui datait du XVe siècle. Il fut complètement transformé au XIX<sup>e</sup> siècle suivant les plans dressés par le Père Girard.

Le défunt était le beau-frère de M. Louis de Diesbach, conseiller national, et le cousin germain du colonel Alfred de Reynold, député. Par sa mère née Von der Weid il avait encore à Fribourg une très nombreuse parenté.

---

## Nécrologie.

Nous avons le vif regret d'apprendre le décès d'un de nos membres honoraires, *M. le Comte Oscar de Poli de Saint Tronquet* que la mort a ravi le 6 Janvier dernier à Paris à l'âge de 70 ans. Entré jeune dans les zouaves au service pontifical, il fut blessé et médaillé à Castelfidardo puis, rentré en France, il y fut pendant quelques années préfet. Commandeur des ordres de Charles III d'Espagne, de Saint-Silvestre, de St-Michel de Bavière, grand-croix du Saint-Sépulcre, d'Isabelle la Catholique, de Saint-Grégoire, il était délégué en France du Patriarcat latin de Jérusalem et représentant de l'ordre du St-Sépulcre, Président de l'Association des Chevaliers pontificaux etc. Mais l'œuvre à laquelle le nom de M. de Poli se rattache plus particulièrement est la fondation du *Conseil héraldique de France*, auquel pendant vingt ans de présidence il a consacré le meilleur de son temps et de son zèle pour le noble savoir. Nul ne connaissait mieux les questions héraldiques, nul n'était plus versé dans l'histoire des familles françaises et longue serait la liste de ses monographies généalogiques et de ses articles publiés dans l'Annuaire du conseil héraldique, travaux toujours marqués au coin d'une érudition sûre. En lui conférant l'honorariat de notre société nous avions tenu à rendre hommage à ses éminentes qualités dans le domaine se rapportant à l'objet de nos études et tous ceux qui ont eu l'occasion de faire appel à ses lumières n'ont eu qu'à se louer de son extrême courtoisie et de son empressement à rendre service.

\*       \*       \*

Non moins sensible est la perte que nous éprouvons par la mort prématurée de notre collègue *Paul Charles Ströhlin*, survenue à Genève le 4 mars. Si nous parlons d'une mort prématurée, c'est que le très actif président de la Société suisse de numismatique, né en 1864 à Genève, était à peine âgé de 44 ans et ses nombreux travaux en cours, et qu'il n'a pu finir, eussent demandé encore une série d'années que son zèle au travail semblait devoir lui assurer.

Après un commencement d'études de médecine, Ströhlin ne tarda pas à se consacrer entièrement à l'étude de l'histoire et de l'archéologie et, revenu des

Universités de Berlin et Leipzig avec son titre de Dr ès sciences en poche, il compléta ses connaissances par des voyages à Paris, Vienne, Londres et St-Petersbourg, où les collections numismatiques attirèrent particulièrement son attention.

Rentré à Genève en 1888, il y fondait avec le Dr Ladé un comptoir de numismatique qui ainsi que ses riches collections et sa grande compétence en la matière ne tarda pas à le mettre en rapports suivis avec les collectionneurs et les grands marchands de la Suisse et de l'Europe entière. Sa nomination à la présidence de la Société suisse de numismatique en 1889 le mit également à la tête de la rédaction de la « Revue suisse de numismatique ». Il rédigeait aussi « l'Education en Suisse » et « le Journal des Collectionneurs », tout en étant l'âme de la section genevoise de la Société de Numismatique et en s'occupant du musée épigraphique à la direction duquel l'Etat de Genève l'avait appelé. C'est à lui également que le Musée national confia le soin d'organiser son trésor numismatique. Pour l'exposition nationale à Genève en 1896 il avait réussi à se faire prêter toutes les pièces uniques et les plus rares éparpillées dans les collections de tous les cantons et à réunir ainsi, pour un temps, un ensemble des plus remarquables. De ses dons il a enrichi la bibliothèque numismatique et le médailler de Genève, il y a déposé de son propre fond plus de 3000 monnaies et médailles que la collection officielle ne possédait pas.

Il a beaucoup travaillé, beaucoup recueilli et écrit; malheureusement une histoire de la numismatique suisse qu'il avait entreprise restera inachevée si elle ne trouve un continuateur aussi compétent et dévoué à cette branche de l'archéologie que l'était notre ami Ströhlin.

---

**Als neue Mitglieder sind unserer Gesellschaft beigetreten:**

Herr Dr. Karl Roth, Nonnenweg 31, Basel.

„ Eugen Kraft, Bernerhof, Bern.

„ Hans Frick, stud. phil., Bodmerstrasse 14, Zürich II.

---